
广东朝阳电子科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他        

参与单位名称

及人员姓名 

财联社：甄有礼 

玖金基金：苏将、王超、朱小泉、纪锐 

长城证券：林良芳 

粤兴投资：李军、何雪萍 

华南大基金：王兑彰 

牛金资管：沈俊 

华麒资本：刘文智 

兴业证券：王韬 

大秦基金：冯小亮  

临界资本：胡不斯 

个人投资者：郑军、李成军、张丽双、凌敏禄、郭文艺、 

邹佳欣、林岿然、赵振东、吴景勇、张相清 

时间 2022年 11 月 1日下午 15:00 -16:30 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事长沈庆凯先生、董事兼财务总监徐林浙先生、副总经理

于启胜先生、董事会秘书袁宏女士、财务部副总监龚峰先生、 

证券事务代表蔡文福先生 



投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、公司基本情况介绍 

二、互动交流 

三、参观公司 

互动交流环节具体内容如下： 

问题 1：我们关注到公司三季度报的情况，请问人民币贬值

对公司业绩的影响是正向的吗？ 

答：公司海外销售以美元结算比较多，人民币贬值对公司的

影响是正向的。 

问题 2：公司收购的飞达音响是 100%并表吗？并购飞达音响

的估值是多少？ 

答：公司目前已经完成了对飞达音响 75.4091%股权的收购，

因此相应并表 75.4091%。该收购事项是今年 3 月初完成，所

以从 3 月份开始并表。收购飞达音响整体估值约 3.32 亿元

人民币，首期交割的 75.4091%股权对应估值约 2.5亿元人民

币。 

问题 3：未来五年，我们预计手机产业整个市场是在下滑的，

这对公司耳机未来业务有没有什么影响？ 

答：我们认为行业的低点已经过了，整个行业经过了一轮洗

牌，活过来的企业会有更多的机会。 

问题 4：公司营业额有 70%来自于耳机，公司手机品牌客户占

比多少？  

答：公司目前耳机业务多为零售耳机，不是手机配机耳机。

有些手机在销售时会选择配送有线耳机或者 TWS耳机，但我

们公司的客户向公司采购的耳机主要是用来单体销售的。虽

然近年来手机市场的增速已经显著放缓，但是零售耳机市场

/传统音频市场这两年实际上是有所增长的，我们对这个市

场还是很有信心。 

 



问题 5：公司在 VR和 AR中的代工比例有多少？  

答：公司目前只做了一些 VR的精密零部件，还没涉及到整机

制造，这块业务的销售量比较小。  

问题 6：公司有给大疆代工无人机吗？  

答：公司在越南工厂有给客户代工无人机云台。公司越南工

厂主要是给国内主要大型消费电子设备商代工路由器、平衡

车、摄像头、无人机等。  

问题 7：越南工厂占公司多少营业额？  

答： 大概占公司销售额的三分之一。 

问题 8：越南工厂有没有做光伏新能源？ 

答：目前没有。 

问题 9：越南工厂有没有给一些军工企业代工无人机？ 

答：没有。我们目前代工的是民用消费类的无人机云台。 

问题 10：公司除了耳机行业以外，有没有其他的产业规划？

比如有没有在新能源汽车、光伏储能行业有所布局？ 

答：我们坚定看好耳机行业，至于您所说的会不会有其它产

品线的布局，我只能说我们会根据市场的变化、环境的变化

做些前期考虑和筹划。 

问题 11：公司有没有考虑新能源汽车车载音响布局？ 

答：公司在电声行业深耕多年，飞达音响也是国内领先的专

业电子音响系统生产企业，公司在电声行业具有技术研发储

备和生产管理能力，理论上公司具备这方面的硬件条件，公

司也会根据市场、客户接洽及公司自身情况进行审慎、充分

的考虑。首先我们还是坚持做好本业，只有本业做好了，才

有机会追求企业更大的发展。 

问题 12：去年耳机行业比较艰难，面临着洗牌。今年公司的

订单、营业额会不会因为有些企业被淘汰了而有所增加？ 

答：公司前三季度业务有所增长，但不是承接了被淘汰的企

业的订单。被淘汰企业的产品普遍是很低端的，这样的订单，



我们是不承接的，我们现在的产品都是知名品牌。 

问题 13：三季度报告，现金流量净额大幅下降的主要原因？ 

答：主要原因还是因为公司加大了供应商货款的支付力度，

这也算是支持供应商的生存发展，共克时艰吧。 

问题 14：疫情对飞达音响的业绩有没有影响？ 

答：有一些影响。疫情好转的话，我们相信飞达音响的业绩

情况会更好。 

问题 15：三季报的 4400 万净利润中，有多少是因为外汇升

值带来的？ 

答：外汇升值会从多方面影响公司利润，这个数据没有办法

量化。 

问题 16：公司有没有推出员工激励计划？现在进展情况？ 

答：公司在今年 4月份推出股票期权激励计划，目前已经完

成了期权授予的工作。 

问题 17：公司未来一年有没有并购、再融资等资本运作计

划？ 

答：会根据情况进行安排和筹划，具体时间还是要以公司公

告为准。 

日期 2022年 11 月 2日 

 

 

 


